
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 23 DE ENERO DE 1801.

Petersburgo 8 de Diciembre de 1800.

Ha dexado el Conde de Panin el ministerio de Negocios extrangeros que servia, y le reemplaza el Conde de Kalitzchew; pero sigue Mr. de Rostopchin despachando como ántes con el Emperador.

En la gazeta de esta corte se ha publicado que habiendo el Sr. Balbi, Ministro del Rey de Cerdeña, residente aquí, dado motivo de disgusto á este Soberano, mandó S. M. Imperial que saliese de Petersburgo en el término de 3 horas, y en el de 36 de los dominios rusos.

Por nueva providencia imperial se incluyen los empleados civiles, que habian sido depuestos ó despedidos de sus destinos, en la órden que permite vuelvan á servir los militares que se hallaban en el mismo caso.

Stockolmo 11 de Diciembre.

S. M. Sueca llegó á Abo el 7 al anochecer, al cabo de 12 horas de viage por mar: se detuvo dos dias en aquel parage, y salió luego para Helsingfors, en donde tambien descansará. De allí entrará S. M. en Rusia por Fredericsham, y seguirá su viage directamente á Petersburgo.

El dia 5 despachó este gobierno á dicha capital de Rusia al Chambelan y Coronel Conde de Loewenhœlm en calidad de correo extraordinario con pliegos para nuestro Soberano. — Ha sabido este ministerio que en las tripulaciones de los barcos ingleses embargados se hallaban unos 200 marineros entre suecos y dinamarqueses, los quales se han enviado á Cronstadt para que de allí se restituyan á sus respectivas patrias: habiendo dispuesto el gabinete ruso, en quanto á los suecos, que en caso que el rigor de la estacion les impida volver á sus casas, pasen el invierno en los cuarteles de Cronstadt, en donde serán tratados del mismo modo que los marineros rusos.

Copenhague 17 de Diciembre.

Se ha publicado una Real resolucion con fecha de 12 de este mes mandando no haya iluminaciones ni regocijos públicos para celebrar el principio del nuevo siglo en que vamos á entrar.

Los Embaxadores extrangeros residentes en Petersburgo han solicitado la libertad de los marineros vasallos de sus respectivos paises, que se hallaban á bordo de las embarcaciones inglesas embargadas en Rusia. Hay entre ellos 30 prusianos, que estan ya en camino para su patria.

Las naves de guerra dinamarquesas que van á armarse son un navío de

84 cañones, siete de 74, una fragata de 40, y dos buques de menor porte. Además, se armarán en la primavera, si hubiese motivo para ello, otros dos de 84, dos de 74, tres de 64 y varias fragatas, que en todo formarán una escuadra de 25 buques de guerra.

Viena 16 de Diciembre.

Acaba de recibir el Lord Minto, Ministro británico, un correo extraordinario de Malta, que según dice trae noticia de que una escuadra inglesa ha pasado por aquella isla con muchos transportes y 1500 hombres de tropas de desembarco, y continuó su navegación á Egipto.

El día 11 salieron de aquí el Emperador, la Emperatriz, la Reyna de Nápoles, el Gran Duque de Toscana y el Archiduque Antonio para Esterhaz. Va S. M. á revistar los cuerpos del armamento de Hungría, que se han reunido cerca de Oedenburgo.

Acaba el ejército de Alemania de recibir considerables refuerzos. El cuerpo de voluntarios de Austria, y el que el comercio de esta capital levantó, tienen orden de marchar inmediatamente á dicho ejército.

Las últimas noticias que se han publicado en la gazeta de la corte relativas á las operaciones militares, son las siguientes: „Desde el quartel general de Frosburgo avisa el Archiduque Juan con fecha del 8, que todo el ejército se hallaba reunido en la línea de defensa á orillas del Inn: que las cabezas de puente de Muhldorff, Krayburgo y Waserburgo estaban guarnecidas de tropas; y en consecuencia todo quedaba dispuesto para defender aquel rio, é impedir su paso. Desde la última batalla hasta el día 8 nada han emprendido los enemigos, y no se ha visto mas que una de sus columnas que marchaba hácia Massing. Salió á observarla el General Mecsery, que á este efecto se apostó en Birnbach á la izquierda del Inn, en donde permanecerá hasta que las circunstancias exijan que pase á la orilla derecha. — Añade el Archiduque Juan que en los desfiladeros del Tirol nada de importancia ha acaecido.”

„Igualmente, el General de caballería Conde de Bellegarde avisa que encargó al Mayor general Sczusteck hiciese una muestra ofensiva en Ferrara: y en consecuencia mandó aquel comandante ocupar á Bondeno, en la izquierda del Panaro, y rechazó á los enemigos, que intentaban recobrar dicho pueblo. Al propio tiempo mandó tambien Mr. Sczusteck que dos compañías del regimiento de Lattermann atravesasen el Po en Figarolo y ocupasen á Stellata y S. Biaggio: lo qual se executó; y además hizo echar un puente volante entre estos dos pueblos para conservar la comunicacion por Panaro. Las principales fuerzas de los enemigos quedaban á orillas del Chiesá, y su cuerpo de reserva en los contornos de Brescia. La respetable situacion de nuestro ejército á orillas del Mincio ha obligado á los enemigos á recoger todas las tropas que habian enviado hácia la Italia meridional: de suerte que han evacuado casi enteramente á Toscana.”

Wurtzburgo 14 de Diciembre.

No se creia que el castillo de esta ciudad hiciese una resistencia tan larga y obstinada. La artillería de los sitiadores, aunque no es numerosa, ha causado mucho daño en las murallas. A costa de trabajo han conseguido tambien establecer un reducto á tiro de fusil del castillo, y lo han guarne-

cido con 12 cañones de á 24. Todo está pronto para batir en brecha, y aun para dar el asalto si su comandante no resuelve entregar la plaza á la última intimacion que va á hacersele. Su guarnicion ha tenido tanta pérdida en las diferentes salidas que ha hecho, que en el dia se limita á la defensiva: bien que no podria intentar ya otras salidas sin exponerse á que la destruyese el fuego de los reductos, que se cruza.

Munich 22 de Diciembre.

Parece que el General Lecourbe marchará por Berchtolsgaden hácia Inspruck. Una de sus divisiones, que habia quedado en el Alta-Baviera, ha entrado ya en el Tirol por el valle de Achen, y se ha apoderado de Schwart. Al mismo tiempo el General Macdonald acometió al Rintschgau; y en breve el ala derecha del ejército del Rhin comunicará con el ejército de los Grisones en el centro del Tirol. El ala izquierda de dicho ejército ocupa el pais del Innvirtel, que pertenece al Emperador desde la paz de Teschen concluida el año de 1779. Entre tanto los austriacos trabajan con la mayor actividad en las fortificaciones de Passau; y ponen en el mejor estado de defensa la importante plaza de Lintz, que con razon se mira como el baluarte de Viena.

Bamberg 23 de Diciembre.

Esta guarnicion ha estado sobre las armas las dos noches últimas. Hoy á las 2 de la tarde llegaron aquí algunos cañones, obuses y carros de municiones del ejército; y se divulgó que los franceses habian evacuado á Vorchheim, y que los austriacos habian entrado en aquella ciudad. Posteriormente se ha recibido una carta de Vorchheim del 21 que dice que los enemigos atacaron el dia 18 á dos medias brigadas francesas, que con los húsares bátavos estaban apostadas entre Graffenberg y Koschberg. Al cabo de un combate muy reñido retrocedieron los franceses hasta Dobenreuth y Kunenreuth, á 3 leguas de Koschberg. Los bagages y la caja de aquel cuerpo se retiraron á Vorchheim. El mismo dia se oyó un cañoneo hácia Nuremberg y otros puntos, y toda la noche retrocedieron tropas francesas hácia Buchenbach; pero el 19 volviéron á adelantarse, y ganaron legua y media de terreno. Todo aquel dia pelearon con los austriacos; y la noche siguiente el ala derecha de los franceses se retiró por Herzogenaurach hácia Neustadt. El 20 se oyó todo el dia por tres partes fuego de artillería y fusilería, que duró sin interrupcion hasta la noche. Los austriacos ganaron terreno, y á las 3 de la tarde entraron en Kunenreuth. Dícese que han recibido crecidos refuerzos. Quedaban todavía en Vorchheim algunas tropas francesas, que parece se disponian á retirarse de allí.

Manheim 26 de Diciembre.

Con fecha del 21 escriben de Salzburgo que son muchos los prisioneros austriacos que llegan á aquella ciudad. En una partida de 1100 que acababa de entrar en ella, habia 17 oficiales ademas de un Sargento mayor y un General llamado Mr. Liepels. Acometiéron los franceses la retaguardia del ejército enemigo, y allí cogieron estos prisioneros.— En la accion que hubo el 18 á orillas del Traun, entre Wolbruck y Schwansladt, mandaba el Archiduque Carlos á los austriacos.

Francfort 27 de Diciembre.

Por esta ciudad transitó el día 24 el ciud. Põrtalis, uno de los secretarios del Plenipotenciario frances que está en Luneville. Dícese que va á la corte de Dresde por órden y con encargo de su gobierno.

Los franceses han suspendido el sitio de la ciudadela de Wurtzburgo, y lo han convertido en bloqueo, lo qual se atribuye á que no tienen bastante artillería y á lo riguroso de la estacion. El General Augereau desde la batalla del 19 se ha adelantado, y tiene ahora su cuartel en Nuremberg. Se ha impuesto á aquella ciudad una contribucion de 30⁰ florines, 12⁰ capotes, 12⁰ pares de botas y otros tantos de zapatos.

Lóndres 23 de Diciembre.

Ha llegado aquí un correo marítimo de Lisboa con noticia de que el General Pultney se restituye á Inglaterra. Tres regimientos ingleses de los que estaban baxo su mando esperan en Portugal transportes para retirarse tambien á este Reyno; y otro de infantería, con dos de dragones y dos compañías de artilleros, irán al Mediterraneo, en donde los destinarán contra los franceses de Egipto.

De Falmouth escriben que ha entrado en aquel puerto la embarcacion prusiana nombrada Wrow-Elisabeth, Capitan Akermann, apresada por la chalupa inglesa de guerra denominada Spitfire.

A proposicion de Mr. Pitt suspendió ayer la Cámara de los Comunes sus sesiones hasta el día 29. Pocos dias ántes se aprobó en la misma Cámara la propuesta de Mr. Rider, sobre que no se saque del trigo sino una sola especie de harina gruesa, y no se haga sino una sola suerte de pan.

Segun cartas de los Estados-Unidos ha cesado enteramente el contagio en Rhodeisland, la Providencia, Baltimore y Norfolk, y de resultas se ha restablecido enteramente el comercio entre aquellos pueblos. — En Nueva-Yorck debia celebrarse el 27 de Noviembre una fiesta en accion de gracias por haberse librado este año aquella ciudad de la fiebre amarilla.

Basilea 20 de Diciembre.

El gobierno helvético ha nombrado al ciud. Stapfer para Enviado de esta República cerca del gobierno frances; y al ciud. Mohr, Canónigo que ha sido de Lucerna, para Ministro del despacho ó ramo de ciencias y artes.

Toda la artillería de Baviera, que habia quedado en Philipsburgo, se ha restituido al gobierno bávaro conforme al convenio firmado en Wels el 6 de Noviembre, y se ha llevado á los almacenes de Munich.

Bolonia 11 de Diciembre.

Algunas partidas de insurgentes unidos con un destacamento de tropas alemanas de la guarnicion de Ancona han entrado en el departamento del Rubicon. El Comandante de esta plaza ha dirigido á la guardia nacional una proclama, anunciándole que los enemigos amenazan invadir su territorio, y exhortándole á que defienda la patria con su acostumbrado valor. Finalmente propone á los habitantes se presenten y alistén para servir en las banderas de la República.

Brescia 15 de Diciembre.

El cuartel general del ejército frances se halla todavía en esta ciudad, de la qual se han despachado 4 pontones para el Mincio. La esquadrilla impe-

rial, compuesta de 25 barcos, se presentó el día 13 delante de Salo, y canoneó varias casas situadas á las orillas del lago, particularmente una en que habia 200 franceses. Estos recibieron algunas piezas de artillería, hicieron fuego á la esquadrilla, y echaron á pique una de sus embarcaciones.

Génova 19 de Diciembre.

La noticia de la memorable batalla de Hohenlinden se comunicó al pueblo de esta ciudad y de las dos riberas con salvas de toda la artillería del estado, y por orden del gobierno se iluminó la ciudad y hubo bayle en el teatro.

Se ha divulgado que las tropas inglesas del General Abercrombie se dirigen á Egipto para ayudar á los turcos á recobrar aquel pais. Sin embargo, otras noticias suponen que desembarcarán en Nápoles, y que reunidas con varios cuerpos austriacos y napolitanos marcharán á Toscana.

Strasburgo 29 de Diciembre.

El General Lecourbe se apoderó el día 16 del castillo de Werffen, á orillas del Salza: se hizo tambien dueño del famoso paso de Lueger, y seguia marchando á Carinthia.

Desde el mismo día 16 se habia apostado ventajosamente el ejército austriaco al otro lado del Traun, teniendo su cuartel general en Straswalden, de donde el 17 se transfirió á Schwanstatt, y allí tomó el Archiduque Carlos el mando en jefe. Desde luego mandó este Príncipe se hiciesen varias disposiciones defensivas; pero ántes que pudiesen concluirse, el centro del ejército del Rhin y parte del ala derecha llegaron á orillas del Traun, y el 18 se empeñó entre los dos ejércitos una accion muy reñida. Forzado el puesto principal de los austriacos en Wolibruk, tuvieron que retirarse por Lambach y Wels á Lintz, en donde atravesaron el Danubio, poniendo aquel rio entre ellos y el ejército frances. Este ocupó sucesivamente á Lambach, Wels y Lintz, y sentó su cuartel general en Schwansutt. A aquella ciudad llegó el 19 por la tarde el Conde de Mersbourg, Enviado del Emperador, para entablar negociaciones de paz con el General Moreau.

Como la division del General Ney ocupa el Innvittel, está cortada toda comunicacion entre los estados austriacos, los de Baviera y Suabia. Por su parte los austriacos, para molestar nuestras comunicaciones, destacaron un cuerpo de uhlanos por la retaguardia de nuestro ejército, y entró en Oettingen, en donde sorprendió á uno de nuestros destacamentos.

El cuerpo de húsares voluntarios de Bonaparte llegó el 24 á Stuttgart, y al día siguiente salió para Friburgo.

Por Suabia transitan actualmente 1000 prisioneros austriacos que vienen á Francia.

Paris 5 de Enero de 1801.

El General en jefe del ejército de Italia, Brune, ha escrito al Ministro de Guerra la siguiente carta: „*Valegio 27 de Diciembre á la una de la mañana.* El día 17 la vanguardia enemiga, mandada por los Generales Hohenzollern y Bussy, atacó á nuestros puestos avanzados, y fué vivamente rechazada. Todo el ejército se puso en movimiento, y se apoderó de los principales puestos de la derecha del Mincio. Desde el 22 hasta el 25 se hicieron los preparativos para pasar aquel rio, que estaba defendido por el

gran ejército austriaco. Los dos puntos mas favorables para el paso eran al parecer los de Monzanbano y Molino, enfrente de Lavolta. El General Dupont salió de Azola, y echó un puente en Molino. Allí acudió el General Bellegarde con sus principales fuerzas; y se peleó con el mayor encarnizamiento. La media brigada ligera núm. 6 sobresalió: pues acometida por los húsares de Toscana, los recibió haciéndoles fuego á quemá ropa; y una gran parte de aquel cuerpo enemigo quedó en el campo de batalla. La division del General Gazan llegó á tiempo muy oportuno; y la de caballería de Davout hizo gran número de prisioneros. El General Delmas atravesó por Monzanbano; y el Teniente General Moncey pasó despues. Pusimos á los enemigos en derrota completa. Los Generales de brigada Mermet y Calvin quedáron heridos, como tambien varios oficiales de plana mayor. Al General Delmas le dió una bala en la ropa; y á los Generales Moncey y Boudet les matáron sus caballos. El General Marmont es digno de elogios por el cuidado y esmero con que ha arreglado la artillería del ejército, y por el modo con que la hizo servir. El General Lesuire ha entrado en Berghetto con la valerosa media brigada núm. 72. La pérdida de los enemigos consiste en 24 piezas de artillería, muchas banderas, y mas de 1200 hombres, contando 800 prisioneros. Os enviaré nuevos y mayores informes sobre esta accion."

Continuando el General Desolles sus informes sobre las operaciones del ejército del Rhin, ha dirigido al Ministro de Guerra la siguiente carta fecha en el quartel general de Wetz á 20 de Diciembre. „ Despues de conseguir á viva fuerza el paso del Salza por Lauffen, no perdió el ejército frances un instante para perseguir al enemigo en su retirada. La derecha, mandada por Lecourbe, marchó hácia Guninden para seguir por la falda de los montes, y atravesar los rios mas cerca de su nacimiento. El centro continuó por el camino real de Salzburgo á Lintz; y el General Richepanse, cuya division formaba la vanguardia, fué picando la retaguardia enemiga, y cerca de Neumarck la derrotó cogiéndole 4^{ca} cañones y mas de 600 hombres. El 18 volvió á encontrarla fuertemente apostada cerca de Voncklapuck: y nuestras tropas la acometiéron con tal denuedo, que hicieron mas de 1000 prisioneros, entre los quales hay á lo ménos 600 soldados de caballería. Quedó tambien prisionero el General Lopes, comandante de aquel cuerpo austriaco. El 19 mudáron los enemigos los cuerpos que componian su retaguardia, y la formáron con los llamados capas-roxas, con los uhlanos y los húsares de Mezurot, que no habian peleado en toda la campaña; y con estas tropas descansadas intentáron defender sus puestos avanzados de Lambach. El General Richepanse y su valerosa gente hicieron nuevos esfuerzos: y los uhlanos y húsares, acosados por nuestra caballería, se acogieron al desfiladero de Lambach, en el qual se hallaba ya nuestra infantería. Fué allí grandísimo el destrozo que padeciéron los enemigos, y muchísimos los que perdiéron la vida. El Coronel de los húsares quedó herido y prisionero; y el Príncipe de Lichtenstein, Coronel de los uhlanos, tuvo tambien que entregarse con los mejores oficiales de su cuerpo, quedando igualmente prisionero el General Mezarcy, que habia reemplazado al General Lopes en el mando de la retaguardia. Este combate, en que los

enemigos dexáron en nuestro poder de 700 á 800 prisioneros y 3 piezas de artillería, les causó además una pérdida crecidísima en muertos y heridos. El día 20 tomó el General Richepanse el camino de Lambach á Kremsmunster, sosteniéndole el General Grouchí. El General Decaen, que siguió el alcance de los enemigos por el camino de Lintz, les cogió unos 400 prisioneros. El ala izquierda, mandada por el Teniente General Grenier, había pasado el Salza, parte por Lauffen, y parte por Burghausen; y llegó al camino de Rica después de haber bloqueado á Braunau, y obligado á la guarnición á refugiarse en la plaza, la qual perdió 200 hombres y un cañon, que quedáron en nuestro poder. Desde Rica llegó al camino de Scharding; y al cabo de varias marchas entró en Wels. El General Legrand, que manda la vanguardia de este cuerpo, hizo por su parte mas de 300 prisioneros. Los enemigos, desde el paso del Salza, han perdido de 3⁰⁰ á 4⁰⁰ hombres que estan prisioneros, y 8 piezas de artillería, con las quales se completa el número de 120 que hémos cogido desde la abertura de la campaña. Los carros abandonados por los austriacos cubren los caminos; y ayer nos apoderamos de 700 á 800. El ala derecha y el centro se reunirán mañana cerca de Kremsmunster, y se dirigirán hácia Heycrewl; y el ala izquierda marchará por el camino real de Lintz á Viena. Ignorámos hasta ahora si los enemigos se reforzarán al otro lado del Ems."

El Teniente de navío Maignein ha dado cuenta de que hallándose el 20 de Diciembre en la rada de Benaudet, en las costas de Bretaña, notó que varias personas hacian señales de naufragio. A fin de socorrerlas salió en su londro nombrado *Affronteur*, en conserva del cutter la Primavera, y se aproximó á la isla de Benaudet, en la qual se halláron 9 marineros, que un corsario ingles tuvo la crueldad de abandonar en la estacion de las fuertes nieblas y de las noches mas largas, casi sin esperanza de que pudiesen ser vistos ni socorridos, y dexándoles por todo alimento 9 libras de pan. Viviéron 6 dias con raices y plantas silvestres. Eran parte de las tripulaciones de dos barcos de Burdeos apresados por dicho corsario ingles.

El Ministro de lo Interior ha encargado á los ciudadanos Jussieu, naturalista, Regnault, pintor, y Raimond, arquitecto (todos ellos individuos del instituto) que acompañen al General ruso Sprengportem y á las personas de su comitiva, y les enseñen los edificios y demas curiosidades de esta ciudad.

Entre varias presas recién hechas por nuestros corsarios, merecen citarse las dos siguientes. El nombrado *Mascarade*, de 2 cañones, se ha apoderado al abordage, á la altura de Plimouth, de una embarcacion de Londres llamada la Pálas, de porte de 250 toneladas y 14 cañones. Iba á la isla de la Madera con un cargamento de mucho precio; y ha entrado en Brest. Otro corsario nombrado el *Corredor*, que no tiene ninguna pieza de artillería, ha conducido á Boloña una embarcacion inglesa de 10 cañones de á 6 y 9, de la qual se apoderó tambien al abordage el 22 del mes último, cerca de la costa de Inglaterra. Esta presa, que es de porte de 400 toneladas, venia de Jamayca con azúcar, aguardiente y otros géneros.

Madrid 23 de Enero.

Con motivo del cumpleaños del Sr. Infante Duque de Parma se vistió la corte de gala el martes de esta semana.

En la compañía Flamenca de Reales Guardias de Corps ha nombrado el Rey Exênto de número al supernumerario D. Joachín de Cuéllar; y por Exênto supernumerario al Brigadier de ella D. Julian Brethous: para el empleo de Brigadier al Subbrigadier D. Pedro Ferrer: para esta resulta al Cadete D. Maxímiliano Vandersteene: para el empleo de Cadete de número, que este dexa, al supernumerario D. Joseph Ferriol; y para el de Cadete supernumerario al Guardia D. Cárlos Tresegny.

S. M. ha concedido grado de Teniente Coronel de infantería al Capitan D. Andres Guardabrazo, Sargento mayor de la plaza de Barcelona: y ha promovido en el regimiento de infantería de Murcia á Capitan al Ayudante D. Plácido de Silva; á Ayudante al primer Teniente D. Gaspar Bigodet; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Joseph Muñoz; á primeros Tenientes de fusileros á los segundos de granaderos D. Francisco Gijon y D. Manuel Casaus; á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Agustin Fuensalida, D. Pedro Carrion y D. Vicente Conty; á segundos Tenientes á los Subtenientes de granaderos D. Miguel de Santiago y D. Francisco Martiæz, y á los primeros Subtenientes D. Juan Ortiz de Saracho y D. Manuel Reig; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Dámaso de Várgas, D. Lucas Belmar y D. Juan Becerra; á primeros Subtenientes á los segundos D. Joseph de Mena, D. Juan de Dios Abolafia, D. Diego Ortiz de Saracho, D. Juan Regis Fernandez Costa y D. Lucas Ortega, y á segundos Subtenientes á los Cadetes D. Joachín Palacios, D. Juan Manuel Carmona, D. Jesualdo de Vea y Murguia y D. Antonio María de Mené, y al Sargento primero de granaderos Don Francisco García: en el de Irlanda á primer Teniente al segundo de granaderos D. Jayme O-Mahony; á esta resulta al segundo Teniente D. Pedro Lacy; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Joseph Parody; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Joseph Ramon Mackenna, y á primer Subteniente al segundo D. Francisco de Velasco: en el de Hibernia á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Alexandro O-Donell; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Diego Clarke; á primer Teniente al segundo de granaderos D. Joseph Varela; á esta resulta al segundo Teniente D. Cárlos de Caumont; á segundo Teniente al primer Subteniente D. Agustin Ponzerot; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Bernardo Alvarez, D. Blas Alvarez y D. Joseph Aguado y Oquendo, y á primeros Subtenientes á los segundos D. Gerónimo Guia y D. Manuel Quarteraro y O-Donovan: en el de la Princesa á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Mateo Monge; á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Rafael de la Puente; á primer Teniente al segundo de granaderos D. Joseph Marin Ordoñez; á esta resulta al segundo Teniente D. Joseph Yarza; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Francisco Ordoñez; á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Andres Federic y Auge; á primer Subteniente al segundo D. Ildelfonso Suarez, y á segundo Subteniente al Sargento primero de granaderos D. Estéban Alvarez: en el de Borbon á segundo Subteniente al Sargento primero de granaderos D. Lorenzo Laborié: en el de Suizos de Reding á Subteniente al Cadete D. Bonifacio Yütz; y ha concedido grado

de Capitan al Ayudante más antiguo del de Suizos de Courten D. Alonso de Courten; habiendo nombrado también S. M. Capellan del citado regimiento de la Princesa al presbítero D. Antonio Bernadal.

En América. En el batallón de infantería fixo de Veracruz se ha servido el Rey promover á Capitan al Teniente de cazadores D. Manuel Parada; á Teniente de cazadores al de fusileros D. Joseph Sierra; á Teniente de fusileros al Subteniente de cazadores D. Joseph María Cuervo; á Subteniente de cazadores al de fusileros D. Diego Basilio; á Subteniente de fusileros al segundo Ayudante D. Juan de Argüelles, y á segundo Ayudante, con grado de Subteniente, al Cadete D. Pedro Junco: en el de Valdivia á Capitan al Teniente D. Joseph Carvallo; á Teniente al Subteniente D. Diego Adriasola, y á Subteniente al Cadete D. Juan Angel Cosio.

El Consejo á consulta de la Comision gubernativa de Consolidacion de Vales, y con aprobacion de S. M. ha acordado la quinta amortizacion de 40 Vales de 300 pesos, y 149 de 150 de 1.º de Enero: 6 de 600 pesos, y 704 de 300 de 10 de Abril: 20 de 300 pesos de 1.º de Julio: 8 de 600 pesos, y 29 de 150 de 15 de Setiembre: 2 de 600 pesos, y 10 de 300 de 1.º de Octubre, procedentes de la venta de fincas y redenciones de censos executadas en virtud de los Reales decretos de 19 de Setiembre de 1798, y de productos de los diversos arbitrios aplicados á la consolidacion, incluyéndose en ellos 153 de todas clases, destinados por el zelo del Exc. Señor D. Pedro Joachín de Murcia, Colector general de espolios y vacantes, los quales fuéron recibidos por créditos á favor de estos ramos, cuyos capitales unidos componen el total de 4.043,294 rs. 4 mrs. vn., y se ha verificado baxo las mismas reglas de seguridad y precaucion que las antecedentes; de consiguiente desde 1.º de Mayo próximo quedarán amortizados los 6 Vales de 600 pesos de Abril, comprehendidos desde el número 422,751 al 422,757, y los 704 de 300 pesos de Julio desde el número 80,136 al 80,166 por los 20 de esta clase y 10 de los de la misma de Octubre que llevan la numeracion correlativa, y se han de despachar en adelante con una fecha y estampa: 8 de 600 pesos de Setiembre, desde el 143,492 al 143,500: 29 de 150 de la misma creacion, desde el 223,471 al 223,500: 2 de 600 pesos de Octubre números 16,499 y 16,500; y desde 1.º de Enero de 1802, 41 de 300 pesos de Enero, desde el número 132,887 al 132,928, con inclusion del núm. 132,910 que se halla extinguido desde el año de 1795; y los 149 de 150 de la misma, desde el 355,990 al 356,139; y los que en el ínterin quedan recogidos y fuera de todo curso son los señalados con los números que se expresáron en el suplemento á la gazeta del 16 del corriente.

Aunque en las gazetas de 14, 18 y 21 de Noviembre último, números 92, 93 y 94, en que se anunció al público la renovacion de los vales de 300 pesos de Febrero, y de 600 y 150 de 15 de Marzo dentro del término prefixado en la Real Pragmática de 30 de Agosto último, que es desde 1.º de Diciembre hasta 31 del corriente, se previno ya que cumplido este incurrirán los morosos en la pena de pérdida de intereses que en ella se señalan; sin embargo se repite ahora este aviso á beneficio de los tenedores de dichos vales, para que cuiden de renovarlos dentro del término anunciado, en inteligencia de que cumplido sufrirán irremisiblemente la pérdida de los

intereses ya devengados, y los que corrieren hasta el dia en que los presentaren en la oficina de Renovacion de esta corte, ó en las provincias á los comisionados que se expresaron en las gazetas referidas.

Los ácidos vegetales como el vinagre y el limon, y los subácidos como el de naranjas, manzanas y otras frutas, y las substancias untuosas como aceyte, manteca y demas grasas, de tanto uso en las bebidas, confituras y alimentos no deben tenerse ni conservarse en vasijas de plomo ni de cobre, porque estos metales se combinan con dichos ácidos y grasas, y quedan tan perjudiciales á la salud, que la medicina tiene pocos medios para curar las gravísimas dolencias que nos causan. Aunque los óxides de estos metales quando estan medio vitrificados, como se hallan en las vasijas de barro comun, se combinan mas fácilmente con los ácidos y materias untuosas, no dexa de verificarse igual combinacion con el plomo en los estañados de las vasijas de cobre, en que los estañadores de mala fe echan la mitad de plomo, debiendo emplear el estaño puro. De aquí nacen los perjuicios que sufre la salud del uso de bebidas de botillerías, porque las vasijas de ellas son de estaño aligado con la tercera parte de plomo, que se descompone poco á poco, y al paso que se bebe, se va adhiriendo á los intestinos, si hay disposicion en el sugeto, y les quita su tono, de lo que provienen enfermedades con síntomas dudosos que duran un mes, un año ó mas, y al cabo mueren los pacientes envenenados por este mal. Si se toma en poco tiempo mucha cantidad de plomo, son sus efectos pronto, y ocasionan cólicos complicados con otras dolencias que excita dicho metal, y en este caso hay en la medicina el recurso del agua bien acidulada con el ácido sulfúrico, y despues el aceyte de ricino. Quando los daños proceden del cobre se notan muy luego grandes ardores en el estómago, vómitos y decaimientos de fuerzas; todo lo que se puede corregir, si se acude á tiempo con evacuantes, aceyte dulce, y sulfureto alcalino en píldoras ó disuelto en agua. El cobre con dichos ácidos forma sales que sin descomponerse en el estómago atacan á los intestinos, desagregan sus fibras, y causan la muerte sin que la medicina pueda estorbarlo. Las materias untuosas tambien se combinan con el óxide de este metal, y luego que llega al estómago esta combinacion, la descomponen los ácidos que hay en él, adhiriéndose al metal y formando sales semejantes á las sobredichas, que igualmente causan la muerte con los mismos síntomas. A el óxide de plomo de los vidriados disuelto por los ácidos se adhiere la materia untuosa del estómago, luego que se verifica la digestion, y forma una materia viscosa que se pega á los intestinos, les quita su elasticidad, y ocasiona cólicos complicados é incurables. Y si se toma el óxide de plomo ya combinado con las substancias untuosas, se endurece en el estómago, se adhiere tambien á los intestinos, estorba la digestion, y causa cólicos mortales si no se acude á tiempo con los medicamentos indicados. Los que usen de vasijas de cobre no solo han de cuidar de que se estañen con estaño puro, sino que luego que esten cocidas en ellas frutas, verduras ú otras cosas ácidas, se muden á otras vasijas de barro sin perder tiempo. Los botilleros deben tener sus vasijas de estaño puro, procurando sin embargo que las bebidas no esten en ellas mas de 12 horas. Nadie se debe fiar de vasijas de barro vidriadas para condimentar nada en ellas, tenga el vi-

driado el color que quiera, ó aparente solidez, porque todos los vidriados son semi-vitrificaciones de óxides metálicos, unas de plomo solo, otras de estaño, plomo y sílex; otras de estaño, plomo, cobre y sílex; otras de plomo, antimonio y sílex; otras de cobalto, estaño y sílex; otras de plomo, hierro y sílex; pero en los vidriados comunes siempre es plomo la mayor parte. El que use de estos vidriados ha de hervir en las vasijas ántes de servirse de ellas, agua, sal y vinagre por espacio de dos ó tres horas, con el fin de disolver la parte de estos metales que queda siempre sin vitrificarse; pero de ninguna manera se ha de conservar en estas vasijas ningun líquido, sea de la clase que quiera. La falta de cuidado y de limpieza con que los aceyteros y tenderos de aceyte y vinagre suelen tener las medidas de que se sirven, da lugar á que se oxíde el aceyte de que quedan untadas; el qual así oxídado se combina con el cobre, resultando de esta combinacion un óxide en extremo venenoso, conocido con el nombre de cardenillo. Esto se evitará manteniendo constantemente limpias dichas medidas, que siempre estarán bien estañadas con estaño puro. Igual cuidado han de tener los cocineros, no dexando jamas en vasijas de cobre el aceyte, la manteca ni otras grasas.

El dia 9 del corriente se perdiéron dos vales Reales de 300 pesos, creacion de Abril, números 440,719 y 443,107, con último endoso á favor de D. Manuel Gonzalez Rodriguez. Quien los hubiere hallado los entregará á D. Joachín Castán, presbítero, plazuela de la Lefía, número 18, quarto 3.º

La Real direccion de Abastos de Madrid avisa al público que admitirá las proposiciones que se hagan para surtir de vaca desde la Pascua inmediata de Resurreccion hasta la siguiente, bien sea por número de cabezas en tiempos y estaciones determinadas, ó por meses ó semanas. Los pliegos ó proposiciones se presentarán en la secretaría de la Real direccion, que está á cargo de D. Santiago de la Sota Crespo, en el término de 20 dias contados desde 16 de este mes.

A consecuencia de Reales órdenes y por providencia del Sr. D. Manuel Ferez de Rozas, Caballero de la orden de Carlos III, del Consejo de S. M., Alcalde de su Real casa y corte, y por la escribanía de provincia de D. Joseph Nicasio Beytez, se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 dias una casa perteneciente á cierta memoria de misas, que está á cargo de la iglesia parroquial de Sta. Eulalia de la ciudad de Toledo, sita en esta corte y calle de S. Bartolomé, num. 20, manz. 310, y su sitio comprehendé 1849 pies quadradados con lo que le pertenece de sus medianerías, tasada en 41,701 rs. 17 mrs. Quien quisiere hacer postura á ella acuda ante dicho Sr. Alcalde y citada escribanía.

Por mandado del Sr. Alcalde de corte D. Domingo Antonio de Miranda, y escribanía de provincia de D. Joseph Fernandez de Uceda, se saca á pública subasta por término de 20 dias, una escribanía de Cámara del Crímen de la sala de Sres. Alcaldes de esta corte, tasada en 1100 rs. Asimismo un oficio de Receptor de los Reales Consejos, tasado en 210 rs., y el turno mayor que tiene, en 1500 rs., y el menor en 10 rs., y el fiat de Escribano en 550 rs., que todo compone 24,050 rs. Quien quisiere comprarlo junto ó separado acuda ante dicho Sr. Juez y escribanía.

En virtud de providencias del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía del número de D. Juan Antonio de Urraza, se estan subastando 4 casas sitas en esta corte: una en la calle de la Comadre de Granada, núm. 17, manz. 49, tasada en 59,065 rs., y tiene de sitio

1596 pies: otra en la calle del Mediodia chica, núm. 14, manz. 110, comprehende 2983 $\frac{3}{4}$ pies, tasada en 109,389 rs.: otra en la calle de la Ventosa, barrios de S. Francisco, núm. 1, manz. 112, en 39,563, y comprehende 5794 pies; y otra en la calle de S. Hermenegildo y S. Dimas, números 8 y 9, manz. 507, con 5071 $\frac{1}{2}$ pies, tasada en 82,448 rs. Quien quisiere hacer postura acuda á la citada escribanía.

Para el remate de una casa sita en la costanilla de los Caños del Peral de esta corte, núm. 26, manz. 414, tasada en 28,338 rs., se ha señalado el dia 28 de este mes, despues de las 12, en la audiencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de esta villa, ante D. Juan de Repide, escribano de su número.

En la villa de Cabeza del Buey, partido de Villanueva de la Serena, se enagenan las fincas siguientes, que pertenecen á la obra pia fundada por el Lic. Don Juan Cayetano Baquerizo. La posesion nombrada Villar-Alto y Arro-Campo, sita en la Real dehesa de Serena, compuesta de 720 fanegas de tierra, las 200 de labor y calidad superior, y las 520 restantes de pasto, tasadas últimamente en 220,600 rs. y renta 5500. Unas casas, sitas en la calle del Parral, en 120, y rentan 360. Otras en la calle del Sto. Christo, en 11,800, y rentan 354. Otras en la propia calle en 30, y rentan 90.

Noticiosa una señora de esta corte de la indigencia en que se hallan varias viudas y huérfanas por falta de trabajo, determinó ocupar una porcion de ellas en hacer calcetas para el ejército, habiendo conseguido de este modo tener ya empleadas mas de 100, y que sean las calcetas que fabrican de tan buena calidad, que su duracion iguale á dos pares de las que de ordinario usa la tropa. Dicha señora no se interesa en cosa alguna, y las beneficia á costo y costas, siendo el precio de las de granaderos á 13 rs. y á 12 las de fusileros. Los Comandantes de infantería, caballería, dragones, artillería, marina, milicias é inválido, que quieran surtir de las expresadas calcetas á los individuos de sus respectivos cuerpos acudirán á la calle de los Reyes, casa núm. 5, quarto baxo, ó dirigirán sus cartas francas á D. Santos Garcia, que vive en la expresada casa, quien remitirá por el ordinario la porcion de pares que se le pidan: en inteligencia de que ha de ser de cuenta de los cuerpos poner el importe en moneda de oro ó plata en poder del mencionado Garcia, y que no siendo las calcetas que se remitan de medida, lucimiento y buen hilo, las devolverán por el mismo conductor. Se dan tambien calcetas á los referidos precios á todo género de personas.

Descripcion del Reyno de Portugal y de los Reynos de Castilla que parten con su frontera, delineada por D. Pedro Teyxeira, dedicada al Sr. Rey D. Felipe IV por D. Joseph Lendinez de Guevara. Véndese en casa de Sotos á 20 rs.

Teatro nuevo español, ó coleccion de las piezas dramáticas nuevas, que desde el principio del presente año cómico se van representando en los teatros de la calle de la Cruz y del Príncipe de Madrid. Tomo 2.º, que contiene las piezas siguientes: el Avaro, de Moliere: la Reconciliacion ó los dos Hermanos: la Acelina: el Preso ó el Parecido; y Agamenon, tragedia en 5 actos. Se hallará este tomo y el 1.º en las librerías de Quiroga, calle de las Carretas y de la Concepcion. Se está imprimiendo el tomo 3.º; y en las referidas librerías se venden las mismas piezas sueltas, á 3 rs. cada una.

Una grande pieza de Laporta para guitarra, compuesta de 6 minuets, 4 contradanzas, un alegre pastoral con variaciones, un rondó y una marcha: todo en 12 rs.: 8 graciosas sonatinas de Pleyel para forte-piano, de execucion fácil, á 16 rs., y 6 grandes minuets de bayle á dos violines y baxo, del mismo autor, en 8 rs. Véndese en la librería de Campins, calle de las Carretas.